
                                                                                                                                                                                                                                             

 

 

 
   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du vendredi 02 octobre 2020 

Visioconférence 

 

Présidence : Philippe COLLOT. 

Secrétaire de séance : Christiane CAU. 

Présents : Vincent DUPRE (en partie), Dominique GODEFROY, Monique MACHO, Bernard 

MARMION, Patrick POIX, Jean-Marie RENAUD, Ludovic VANTYGHEM, Orlando VIEIRA, Gérard 

VIVES.  

Excusés : Pascal ANTONETTI, Michel BORTOT, Stéphanie DI BENEDETTO, Pierre BILLARD, 

Daniel MALHERBE, Abdelhak RAJI, Gilles TANNIER. 

Assistent : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur administratif). 

 

1. Ouverture de la séance 

 
Philippe COLLOT ouvre la séance en remerciant les membres de leur présence. Il souhaite un prompt 
rétablissement à Gilles TANNIER suite à son opération chirurgicale. 
 
Il rappelle qu’il s’agit de la dernière réunion du Comité Directeur de cette mandature avant les 
élections. Il remercie toute l’équipe pour le travail effectué durant ces 4 années, dans un contexte pas 
toujours facile. Le District de Seine et Marne s’est construit et chacun a pu apporter sa pierre à 
l’édifice.   
 

2. Approbation du PV des Réunions du Comité Directeur des 15 et 24 et 29/09/2020 
(voie électronique) 

 
Ces PV sont adoptés à l’unanimité. 
 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 

 
 LFA / FFF 

 
Aide aux projets clubs : le partenaire national Crédit Agricole lance une initiative ayant pour objectif 
d’aider financièrement les projets des clubs autour de l’une des 3 thématiques : 

a. La pratique (achat de matériel sportif / infrastructures) 
b. L’éducation et/ou la citoyenneté 
c. Le partage 

 
Prolongation du Label Jeunes FFF / CA : un courrier a été adressé aux clubs concernés les 
informant de cette prolongation. 
 
DDCS 77 : organisation sous forme de séminaire de 3h d’une sensibilisation aux risques de violences 
sexuelles dans le champ du sport. 6 séances sont prévues dans le Département de Seine et Marne en 
octobre et novembre. 
 



                                                                                                                                                                                                                                         

 

FAFA Enveloppe Régionale : le Fonds National de Solidarité est alimenté par le FAFA. Compte tenu 
du contexte, le BELFA a pris la décision de mettre en place une enveloppe régionale unique 
(équipement et transport), de maintenir les dispositifs Ligues et Districts sous forme d’une enveloppe 
nationale, de répartir les crédits selon les mêmes principes que l’année passée et d’acter le principe 
d’une révision possible au 31/12 en fonction en fonction de l’impact du COVID.  
 

 Ligue de Paris 
 
FAFA : enveloppe régionale pour la LPIFF = 39% de la somme allouée en 2019/2020. Une partie du 
budget a servi à l’alimentation du Fonds National de Solidarité à destination des clubs. 
 
 

4. La vie du District 77 

 
 Informations licences 

 
Le District enregistre, à date, 27 016 licences, soit une baisse de 5.2 % vs 2019 (-1473). 
 

          2020 Evolution vs 2019 

SEN G          7885         +275 (-389) 

U14/U19G          5239           +394 (-44) 

FOOT A G          7722                     -2029 

SEN F           376 +82 (-12) 

U14/U18F           474            +37 (-31) 

FOOT A F           232            +20 (-26) 

 
 Planning des Activités 2020/2021 

 
13/10/2020 : réunion du Bureau D77 (préparation AG). 
17/10/2020 : AG District 77 à Lésigny. 
19/10/2020 : CD LPIFF à Morfondé. 
23/10/2020 : CD D77 (à confirmer). 
 
Philippe COLLOT revient sur la réunion d’information de rentrée des clubs qui s’est tenue le 
26/09/2020 en visioconférence. Il souligne la bonne organisation de celle-ci et remercie les clubs de 
leur participation (40), les intervenants et Gérard VIVES pour la coordination du dispositif. 
 
D’autres réunions pourront se tenir en visioconférence, notamment celles relatives à la Technique et à 
l’Arbitrage. 
 

 Fonctionnement du District dans le contexte pandémique 
 
Protocole de reprise des salariés - des Commissions – ouverture du site au public 
 
Ludovic VANTYGHEM rappelle que les protocoles sont mis à jour chaque semaine et que chacun joue 
le jeu. 
 
Le Comité Directeur maintient les dispositions en place concernant l’ouverture au public jusqu’à la fin 
du mois d’octobre. 
 
Protocole de reprise des activités sportives   
 
Le Comité Directeur prend connaissance de note relative à la reprise des activités Foot Animation. 
 
Note interne de la Direction Juridique FFF 



                                                                                                                                                                                                                                         

 

 
Le Comité Directeur prend connaissance des nouvelles dispositions dans le traitement des rencontres 
et des propositions, à titre indicatif, de traitement disciplinaire, si cela s’avérait nécessaire.  
 
Bilan de la Cellule COVID 
 
Ludovic VANTYGHEM détaille les points abordés lors de la réunion régionale des référents. Il précise 
que la cellule reçoit de moins en moins d’appels et espère que ce phénomène est dû à une bonne 
appropriation des dispositifs en place, plutôt qu’à une « non remontée » des informations.  
 

 Gestion Sociale 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur que Renaud BOURGEOIS a candidaté sur un poste à la 
FFF et qu’il a été retenu. Des échanges sont actuellement en cours sur les modalités de son départ. 
Une réunion de travail est planifiée le 06/10 avec le Directeur Administratif afin d’examiner la 
réorganisation à prévoir. 
 
Il précise également que la mise en place de l’organisation technique (2 CTD-DAP et 1 CTF) est 
toujours en cours.   
 
Par ailleurs, après examen de la situation, le Comité Directeur décide d’accorder une nouvelle prime 
exceptionnelle aux salariés ayant enregistré une baisse de salaire dans le cadre du chômage partiel. 
 

 Affaire financières 
 
Vente des Bâtiments de Melun 
 
Le Comité Directeur a pris acte de la rétractation des acquéreurs pour lesquels une promesse de vente 
avait été signée en juillet 2020. Jean-Marie RENAUD revient sur les raisons pour lesquelles la 
transaction n’a pas abouti et précise les modalités de vente par lots divisés. 
 
Fonds National de Solidarité : point d’étape 
 
156 clubs Seine et Marnais ont répondu à cette proposition d’aide. Le listing définitif arrêté au 
30/09/2020 fait apparaître 152 demandes et 4 refus. 
 
Subventions 2020 
 
Suite à l’intervention du District auprès de Monsieur le Préfet de Seine et Marne, le doss ier de 
demande de subvention FIPDR pourra être examiné sous réserve de prévoir une action dans le cadre 
de la prévention de la radicalisation dans le football. 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur d’une réunion avec le Pôle Sport du Conseil Général 
dans le cadre de l’aide au maintien de l’emploi sportif. Il précise également le montant global attribué 
pour l’année 2020. 
 

 Affaires sportives 
 
Labels FFF 

Le Comité Directeur examine l’historique des labels pour les clubs Seine et Marnais : 

 Jeunes Espoir = 30 (10 en 1ère année – 5 en 2ème année – 15 en 3ème année)  
 Jeunes Excellence = 7 (4 en 1ère année – 3 en 3ème année). 
 Jeunes Elite = 3 (3 en 1ère année)  
 Féminins Bronze = 16 (6 en 1ère année – 5 en 2ème année – 5 en 3ème année). 
 Féminins Argent = 8 (3 en 1ère année – 2 en 2ème année – 3 en 3ème année). 
 Féminins Or = 3 (2 en 1ère année – 2 en 3ème année). 
 FUTSAL Espoir = 2 (1 en 1ère année et 1 en 2ème année). 
 FUTSAL Elite = 1 (1ère année) 



                                                                                                                                                                                                                                         

 

 
Il félicite l’ensemble des clubs labellisés pour le travail effectué 

Foot Animation 

Validation du nouveau Calendrier Général 2020/2021. 
 
Critérium Féminins à 8  
 
Le Comité Directeur entérine les Groupes et le Calendrier Général 2020/2021. 
 
Critérium FUTSAL Jeunes 
 
Considérant le nombre d’engagements enregistrés à ce jour, une proposition sera adressée aux 
Districts 91 et 94 pour une organisation commune. 
 
Championnat FUTSAL D2 
 
Le Comité Directeur valide l’engagement de l’équipe 3 d’AVON FUTSAL et la composition des 
groupes.  
 
Règlement +55 ans 
 
Demande de modification du règlement par le club des CHEMINOTS EST PARISIEN : suppression du 
tacle. Un examen est en cours.   
 
Annexe 5 RSG 
 
Suite à la modification des championnats CDM et Féminines, le Comité Directeur valide la mise à jour 
de l’Annexe 5 du RSG. 
 
Demandes d’Entente 2020/2021 
 
ESBLY – MAGNY : U14  
Club support : MAGNY  
Si l’entente s’arrête en 2021-2022, le club de MAGNY prendra la place sportive issue des résultats de 
la saison 2020/2021 de l’entente.  
 
PLAINE FRANCE - GOELLYCOMPANS : U13  
Club support : PLAINE FRANCE  
Entente validée.  
 
AVON HERICY MORET FONTAINEBLEAU GATINAIS : FEMININES U18 A 8 ET U16 A 8  
Club support : AVON - Nom : Entente Football Pays de Fontainebleau  
Entente validée.  
 
LAGNY MESSAGERS – ST THIBAULT : U14  
Club support : ST THIBAULT  
Entente validée.  
 
VAL DE FRANCE - THORIGNY : SENIORS D3  
Club support : THORIGNY - Equipe Thorigny / Val de France 3  
Entente validée.  
 
VAL DE FRANCE - LE PIN - THORIGNY : FEMININES D1  
Club support : VAL DE FRANCE  
Entente validée.  
 
NANDY – SAVIGNY –CESSON : FEMININES  
Club support : NANDY  



                                                                                                                                                                                                                                         

 

Entente validée.  
 
CHAUMES – VERNEUIL - OZOUER : CDM - +45 ANS - VETERANS  
Club support CDM : +45 ANS : VERNEUIL  
Club support VETERANS : OZOUER  
Nom de l’entente : Entente CGOV  
Entente validée.  
 
Création de club 
 
Etoiles de MOUSSY LE NEUF : le Comité Directeur valide la création de ce club FUTSAL. 
 
Demande d’intégration District 77 
 
AS MALGACHE (94). Le Comité Directeur ne peut accéder à cette demande 
 

 Gestion des Commissions 
 
Karim BENGOUIDER : suite à une 1ère demande, demande à intégrer le Corps des délégués. Le 
Comité Directeur valide la candidature. 
Sébastien DOS SANTOS : demande à intégrer la Commission Technique. Compte-tenu de la 
composition actuelle de la Commission Technique, le Comité Directeur ne peut valider cette demande 
pour l’instant. 
Jamal DAALAOUI : demande à intégrer la Commission Technique. Transmis. Compte-tenu de la 
composition actuelle de la Commission Technique, le Comité Directeur ne peut valider cette demande 
pour l’instant. 
Jean-Charles BANDIO-BHO : demande à intégrer la Commission de Discipline. Le Comité Directeur 
décide de ne pas donner suite à cette demande. 
 

 Point sur l’organisation de l’Assemblée Générale du 17/10/2020 
 
Le Comité Directeur prend note de la transmission des convocations aux clubs. Compte-tenu du 
contexte sanitaire, un protocole sanitaire strict sera mis en place lors de l’Assemblée Générale. Par 
ailleurs, conformément aux préconisations, l’ordre du jour sera adapté afin de réduire au strict 
nécessaire la durée de la réunion. Les parties « Technique » et « Arbitrale » ne seront pas abordées 
en séance. Les bilans seront transmis en amont aux clubs. 
 

 Informations Générales 
 
Services Civiques 
 
Le quota de l’agrément collectif porté par le District est atteint. Par ailleurs, compte-tenu de la mise en 
œuvre de l’IR2F, la gratuité d’une formation technique ne peut être reconduite.  
 
Opération FFF : observer et dialoguer pour prévenir 
 
Rappel que cette opération a pour but de détecter les comportements déviants, faciliter l’alerte vers les 
adultes responsables et accompagner les licenciés victimes et témoins de toutes sortes de violence. 
 
Le Comité Directeur effectuera une nouvelle sensibilisation des clubs sur ce dossier dont les 
principales fiches sont diffusées sur le site du District.  
 
Ecole Internationale Marne La Vallée 
 
Suite à sa demande, le Comité Directeur accepte la reconduction de la convention d’utilisation des 
installations.  
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du Comité Directeur 

 
Externe 



                                                                                                                                                                                                                                         

 

 
Le Comité Directeur prend connaissance des informations diffusées dans les CROS Actu IDF, Lettres 
du CoSMoS et @actuweb / Newsletter Service Civique. 
 
17/09/2020 : CDOS. Evolution du nombre de licenciés. 
18/09/2020 : Ecole Internationale MLV. Convention. 
21/09/2020 : CDOS. Tenue des AG. 
23/09/2020 : Préfecture 77. Subvention FIPDR. 
25/09/2020 : DDCS. Sensibilisation aux risques de violence sexuelles dans les champs du sport. 
28/09/2020 : CDOS. AG 13/10/2020. 
29/09/2020 : Trophées Philippe SEGUIN – Lancement de la 13ème édition. 
02/10/2020 : Conseil Général. Aide au maintien à l’emploi sportif. 
 
FFF/LFA 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la veille média hebdomadaire. 
 
16/06/2020 : FIFA. Amendement temporaire Loi 3 FUTSAL (joueurs). 
16/09/2020 : LFA. Reprise de l’activité des Sections Sportives. 
21/09/2020 : DTA. Recommandation en cas de fermeture des vestiaires suite à la Pandémie. 
30/09/2020 : délégations à l’Assemblée Fédérale du 12/12/2020. 
 
LPIFF 
 
28/09/2020 : enveloppe régionale FAFA. 
28/09/2020 : décision Commission Régionale de Discipline. 
30/09/2020 : CR Référent COVID. 
01/10/2020 : report des compétions régionales de Futsal pour 2 semaines. 
 
Clubs 
 
21/09/2020 : FC MORET VS. Changement de Président. 
24/09/2020 : FC ST THIBAUT. Mise en place IR2F. 
28/09/2020 : RC FONTAINEBLEAU. Incident U18D2. 
 

6. Comptabilité 

 
Patrick POIX informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 
Solde du Relevé 042 du 30/06/2020 : 2058,30€. 
Point contentieux Finances Publiques de MELUN. 
Annulation de l’engagement après parution des calendriers : le Comité Directeur décide d’appliquer le 
barème « forfait ».  
 

7. Technique 

 
Le Comité Directeur fait un point sur les formations, à date. 
 

8. Arbitrage 

 
Le Comité Directeur prend connaissance : 
 

- du courrier de la DTA du 21/09/2020 qui recommande aux arbitres de faire preuve de 
bienveillance et de solidarité envers les clubs si les vestiaires sont fermés, en officiant sur les matchs 
qui leur sont confiés, sous réserve que la sécurité des biens et des personnes soit garantie. 

 
- Du courrier de la FIFA précisant les modalités d’amendement temporaire à la Loi 3 FUTSAL 

suite à la pandémie COVID 19.  
 
Point de l’activité de la CDA 



                                                                                                                                                                                                                                         

 

 
22/09/2020 : tests physiques et théoriques D1, AAD1 et AAD2 
25/09/2020 : tests physiques et théoriques D2, FEM 
26/09/2020 : stage des observateurs 
02/10/2020 : tests physiques et théoriques D3. 
03/10/2020 : début FIA module 1 à Montry. (13 candidats inscrits) 
10/10/2020 : début FIA module 2 à Guignes. (11 candidats inscrits) 
15/10/2020 : tests physiques et théoriques D4/AFD. 
16/10/2020 : 1er rattrapage tests physiques et théoriques AD1/AD2/AAD/AFEM. 
19/10/2020 : tests physiques et théoriques JAD. 
 

9. Questions diverses / Tour de table 

 
Dominique GODEFROY 
Souhaiterait prendre connaissance des rapports de la permanence téléphonique. 
S’interroge sur le fait que la « Sensibilisation aux risques de violence sexuelles dans les champs du 
sport » du 25/09 soit bien ouverte aux autres sports. 
 
Monique MACHO 
Remercie Philippe COLLOT pour tout le travail effectué lors de cette mandature. 
 
Patrick POIX 
S’excuse pour son absence à la réunion de l’après-midi. 
Informe que le constat concernant le portail défoncé a été envoyé à l’assureur. 
Précise qu’il passera au District afin de vérifier les livraisons de matériel. 
 
Christiane CAU  
Demande un point sur l’avancée de l’installation informatique sur les 2 sites. 
 
Bernard MARMION  
Revient sur la commande des maillots d’échauffement pour les arbitres. 
Informe de la tenue de l’Assemblée Générale de l’UNAF Départementale le 14/10/2020 et qu’il se 
rapprochera de Ludovic VANTYGHEM pour le protocole à mettre en place. 
 
Ludovic VANTYGHEM 
Remercie Renaud BOURGEOIS pour son investissement au sein du District et les membres de la 
cellule COVID. 
 
Jean Marie RENAUD 
Remercie également Renaud BOURGEOIS.  
Revient sur la dotation FFF-Nike 2019-2020.  
S’interroge sur la date des matchs reportés 
 
Philippe COLLOT 
Remercie les membres du CD pour tout le travail effectué lors de cette mandature. 
 
 
Prochaine réunion 
 
Bureau Directeur : 13/10/2020 
Comité Directeur : 23/10/2020 (à confirmer). 
 
 
 


